

Großeinsatz bei den Fastnachtsumzügen 2010



Spessart/Schöllbronn. Mit der sanitätsdienstlichen Absicherung des Nachtumzugs in Spessart und dem Fastnachtsumzug in Schöllbronn waren die DRK-Bereitschaften des Bereichs Ettlingen (Schnelleinsatzgruppe Süd) an zwei aufeinander folgenden Tagen im Großeinsatz.

Beim Nachtumzug der "Spessarter Eber" im Ettlinger Ortsteil Spessart am 12. Februar waren über 50 ehrenamtliche Einsatzkräfte aus dem Bereich Ettlingen

und zwei Ärzte mit drei Rettungswagen, drei Krankentransportwagen, drei Schnelleinsatzfahrzeugen, sechs Mannschaftstransportwagen, einem Gerätewagen sowie einer Sanitätsstation und einer Einsatzleitung in der Hans-Thoma-Schule im Einsatz.

Im Verlauf der Veranstaltung mussten von den Einsatzkräften insgesamt 18 Patienten versorgt werden. Drei der Patienten wurden nach witterungsbedingten Stürzen erstversorgt und aufgrund der Verletzungen anschließend, mit den Rettungswagen direkt in die nächstgelegenen Kliniken transportiert. Zwölf Patienten wurden in die Sanitätsstation gebracht und dort intensiver behandelt. Erfreulicherweise war die Gesamtzahl der Patienten und insbesondere die Zahl der alkoholisierten Patienten geringer als im letzten Jahr, so die Bilanz von Guido Benz, stellvertretender Kreisbereitschaftsleiter, zum Abschluss der Veranstaltung. Dazu hat sicherlich auch das ungemütliche Wetter beigetragen.



Nur rund 12 Stunden später stand schon der nächste Sanitätsdienst auf dem Plan. In Ettlingen-Schöllbronn fand der traditionelle Fastnachtsumzug der Narrenzunft statt. Hier waren die beteiligten DRK-Bereitschaften des Bereiches Ettlingen (Bruchhausen, Ettlingenweier, Forchheim, Malsch, Neuburgweier, Schöllbronn, Spessart und Völkersbach) mit fast 50 Einsatzkräften, einem Arzt, einem Rettungswagen, drei Krankentransportwagen und mehreren

Mannschaftstransportwagen von 12:30 Uhr bis 18 Uhr im Einsatz. Bei der Veranstaltung mussten die DRK-Einsatzkräfte fünf Umzugsbesucher medizinisch versorgen, drei davon mit Kreislaufproblemen in der im DRK-Haus eingerichteten Sanitätsstation.



Der Einsatzablauf und die Zusammenarbeit der Einsatzkräfte aus den neun Bereitschaften hat wieder sehr gut funktioniert. Die Motivation und die Stimmung der Einsatzkräfte war sehr gut, woran auch die vorbildliche Verpflegung durch die Bereitschaften Ettlingen beim Nachtumzug in Spessart und tags darauf durch die Bereitschaft Schöllbronn ihren Anteil hatte, so das Fazit der Einsatzleitung um Guido Benz. Durch die seit vielen Jahren durchgeführte Betreuung der beiden

Fastnachtsumzüge sind unsere Einsatzkräfte aufeinander eingespielt und somit bestens vorbereitet, um auch bei plötzlichen Großschadenslagen entsprechend reagieren zu können.

Bericht: Klaus Schorb & Guido Benz

Fotos: SEG-Süd

Fotos: Holger Knecht - www.pfalzfotos.de





